

## Heidelberg

# Plädoyer für Mitbestimmung und Beteiligung

**DEMOKRATIE IM BETRIEB** Bei einem Pressegespräch traten die Arbeitgeber für eine hohe Wahlbeteiligung und für starke Betriebsräte ein.

In der Woche vor der Bundestagswahl führte Mirko Geiger als DGB-Kreisvorsitzender an der Seite von Maren Diebel-Ebers ein Pressegespräch im Sitzungssaal der IG Metall. Eingeladen waren die Personalverantwortlichen von SAP, ABB und Heidelberger Druck. Aus der Runde erging ein Appell an die Bürgerinnen und Bürger, ihr Wahlrecht bei der Bundestagswahl wahrzunehmen.

Auch in Richtung der Betriebsratswahlen im Frühjahr 2022 forderten sie

die Beschäftigten auf, sich als Kandidatinnen und Kandidaten für die Wahlen aufstellen zu lassen und ihre Wählerstimme zu nutzen. Die Firmenvertreter waren sich mit Alexander Zumkeller von ABB darin einig, dass starke Betriebsräte ein klares Votum aus der Belegschaft brauchen. Und nur ein starker Betriebsrat sei dann auch in der Lage, eigene Forderungen aufzustellen, diese in der Belegschaft zu verankern und dann kompetent zu verhandeln und Kompro-



Die Personalverantwortlichen Markus Wassenberg (Heideldruck) sowie Alexander Zumkeller (ABB) und Cawa Younosi (SAP Deutschland) mit Mirko Geiger und Maren Diebel-Ebers vom DGB-Kreis Rhein-Neckar, mit dabei Türker Baloglu von der IG Metall

misse tragen zu können. Die Zusammenarbeit mit der IG Metall war allen wichtig. Cawa Younosi von SAP stellte mit Blick auf unsere Gewerkschaftsarbeit fest: »Es gibt mehr Gemeinsames als Trennendes.« Und Markus Wassenberg von Heideldruck führte aus: »Wir haben unseren Betriebsräten und der IG Metall viel zu verdanken.«

## Interroll

Im Sommer hat das neue Produktionswerk der Interroll-Gruppe seine Bestimmung aufgenommen. Seit August produzieren im neu errichteten Werk in Obrigheim rund 300 Menschen Komponenten für intralogistische Anlagen.

Durch eine notwendig gewordene Umfirmierung unter dem Namen Interroll Conveyor stehen nun in den Werken Mosbach und Sinsheim Betriebsratsneuwahlen an. Die IG Metall unterstützt die Wahlvorstände vor Ort. Der Betriebsbetreuer Marc Berghaus freut sich: »Ich bin



Das Werk von Interroll Conveyor

hochzufrieden. Die Standortwahl für das neue Werk ist ein Bekenntnis zu den seit 2011 ausgehandelten Tarifverträgen und zeugt davon, dass die Arbeitskräfte in unserer Region gut qualifiziert und hoch motiviert sind, Interroll-Produkte zu bauen.«

## Betriebsratswahlen

Im kommenden Jahr finden zwischen März und Mai wieder Betriebsratswahlen statt. Die IG Metall Heidelberg unterstützt die Kolleginnen und Kollegen in den Wahlvorständen dabei mit Rat und Tat. Materialien für die Betriebsratswahl können in der Geschäftsstelle Heidelberg unter [heidelberg@igmetall.de](mailto:heidelberg@igmetall.de) bestellt werden. Durch das im Sommer in Kraft getretene Betriebsrätemodernisierungsgesetz sind einige Änderungen für die Wahl zu beachten.

## Zukunft der Arbeit

Die Geschäftsstelle ist Mitinitiator eines Projekts, das von der Hans-Böckler-Stiftung gefördert wird. Ziel ist es, bis Ende 2022 mit betrieblichen Fachleuten und Betriebsräten zu prüfen, wie die bevorstehende Transformation bewältigt werden kann. Ihnen muss der Spagat gelingen, Erworbenes zu erhalten und zudem soziale Innovationen zur Humanisierung der Arbeitswelten in die Gestaltung der Veränderungen einzubringen. Infos dazu gibt es bei [Ulrike.Zenke@igmetall.de](mailto:Ulrike.Zenke@igmetall.de).

## Herausforderungen im Blick

Rund 20 Beschäftigte aus Heidelberger Betrieben waren mit bei der bezirklichen Jugend- und Auszubildendenkonferenz. Dort wurden Themen rund um die Ausbildung und das Studium besprochen und Aufgabenpakete für die Zukunft geschnürt. Unsere Herausforderungen lauten: Ausbildung sichern, Qualität der Ausbildung und des dualen Studiums verbessern, Übernahme durchsetzen.

### TERMINE

**ORTSJUGEND-AUSSCHUSS:**  
12.11.2021

Delegiertenversammlung findet im Harres in St. Leon-Rot statt.

**ARBEITSKREIS VERTRAUENSLEUTE**  
22.11. und 13.12.2021

**Wir wünschen allen Mitgliedern und ihren Familien ein frohes Weihnachtsfest und ein gesundes und glückliches Jahr 2022.**

**DELEGIERTEN-VERSAMMLUNG**  
7.12.2021  
Unsere nächste

### IG Metall Heidelberg, Impressum

Redaktion: Mirko Geiger (verantwortlich), Ulrike Zenke  
Anschrift: IG Metall Heidelberg, Friedrich-Ebert-Anlage 24, 69117 Heidelberg  
Telefon: 06221 98 24-0  
[heidelberg@igmetall.de](mailto:heidelberg@igmetall.de)  
[heidelberg.igm.de](http://heidelberg.igm.de)